

l'évacuation entière du pus. On frotte ensuite toute l'étendue de la membrane pyogénique avec le doigt coiffé de gaze. 3.—Ayant évacué la cavité de l'abcès aussi complètement que possible, on la bourre d'une manière très serrée avec de la gaze antiseptique et on applique un pansement ouaté bien compressif. 4.—Au bout de quarante-huit heures, enlever le tamponnement et panser la plaie comme pour une simple incision, en supprimant tout drainage. Une couche de gaze, de l'ouate et un bandage bien appliqué, à renouveler une seule fois trois ou quatre jours après, suffit pour obtenir la guérison, sans aucune suppuration, comme pour une plaie ordinaire; pratiquement à partir du moment où le tamponnement est enlevé, le traitement est assimilé à celui d'une incision simple.

L'auteur affirme avec de nombreux exemples que cette méthode donne des guérisons très rapides, à la condition que le médecin fasse lui-même ces pansements rares, en vue d'éviter des infections nouvelles. En outre, que l'on songe à l'économie de pansements réalisés par ces malades, soumis par le traitement ordinaire à des renouvellements incessants de pansements. Il y a sept ou huit ans que M. J. Philips emploie cette manière d'agir systématiquement, ses bons résultats l'ont engagé à la faire mieux connaître, bien qu'elle ne soit pas nouvelle. La méthode, très logique en somme, est basée sur cette vue théorique: dans un abcès localisé, si l'on supprime toute la matière morte, et que l'on prévienne une nouvelle accumulation de débris mortifiés dans la cavité, la cicatrisation survient rapidement. Ce conseil peut être suivi chaque fois qu'on le peut, mais il faut compter avec les circonstances non prévues dans cet article et fréquentes dans la pratique, où le malade, non anesthésié, se refuse à tout nettoyage complet de la cavité abcédée, l'incision une fois terminée. Or le résultat annoncé ne saurait être obtenu si l'on ne peut modifier ou détruire par frottement ou grattage, la membrane limitante de l'abcès et ses diverticules.

(The British med. Journal, 1908, p. 1163).

※ ※ ※

Comment administrer la santonine

La "santonine" est un alcaloïde défini à composition identique et d'action anthelminthique indiscutée. Avant de l'administrer, il est bon de se rappeler que ce médicament donné en nature dans des pastilles, dragées, cachets, associé ou non à du sucre, calomel, etc., est rapidement absorbé par l'estomac et détermine un empoisonnement dont la première manifestation est l'achromatopsie partielle: xanthopsie. Cette vue en jaunes s'obtient facilement chez un adulte avec 2 ou 3 centigrammes de santonine, c'est en montrer la puissance toxique. On a cité un cas d'empoisonnement mortel chez un enfant de six mois après l'administration d'une prise de 0 025 milligrammes.

"De là la nécessité impérieuse d'prescrire la santonine dans des conditions particulières et dans un véhicule justement approprié qui lui permettront d'arriver au parasite sans être absorbée par le malade."

MODE D'ADMINISTRATION.—I. "Cure préparatoire."—Faire prendre la veille au coucher et le lendemain à jeun la mixture suivante :

Ail coupé en menus morceaux . . . 1 gousse
Lait 1 petite tasse
Faire cuir à petit feu pendant dix minutes, passer sur

un linge et sucrer à volonté (la cuisson fait perdre à l'ail ses propriétés âcres et rend la préparation très acceptable.)

Cette cure a pour but de rendre les parasites plus vulnérables en modifiant leurs conditions d'existence et d'introduire dans l'estomac une huile essentielle qui en excitera la sécrétion acide et diminuera sa capacité d'absorption envers le médicament.

II. CURE ÉLIMINATOIRE.—La santonine sera donnée quelques minutes après le lait à l'ail et formulée :

Santonine . . . Dose suivant l'âge (généralement
0,01 centigr. par année d'âge jus-
qu'à 0.30 centigr.).

Huile d'amandes douces 5 grammes
Faire dissoudre et ajouter :

Sirop de gomme 30 grammes.
Eau de fleurs d'oranger, q. s. . . 60 cc.

F. S. A.; agitez.

A prendre trois fois à cinq minutes d'intervalle. Dans la matinée, citronnades à volonté. Deux heures après la prise de la santonine, purgation par le calomel.

"La santonine ainsi dissoute dans l'huile traversera l'estomac sans être touchée par les sucs digestifs; la dose ingérée sont entière atteindra la parasite conservant pour lui seul toute son activité toxique." (1)

※ ※ ※

Épilepsie et régime alimentaire

Y a-t-il utilité à prescrire un régime spécial aux épileptiques? Le régime lacté ou lacto-végétarien est-il utile? L'usage de la viande est-il nuisible?

Telles sont les questions que l'auteur cherche à résoudre dans cet article, en s'appuyant sur diverses observations personnelles. Comme conclusion :

Le régime lacto-végétarien paraît être le complément nécessaire du traitement par le bromure dans l'épilepsie. Dans des cas où le bromure seul était peu efficace, l'intervention du régime a réveillé cette efficacité.

Dans tous les cas observés, les doses de bromure ont pu être diminuées après adjonction du régime.—Dr. V.

(Raoul Brunon. "Normandie médicale," 15 novembre 1908.)